
令和６年度

四国ブロック⼥性審判講習会

実施報告

2024.11.9-10  @⾼知県



▽ ⽬ 的 ①バスケットボール競技の技術と規則の理解を深め、信頼される審判員を⽬指す。
②⼥性審判員として上級審判員やトップリーグで活躍できる審判員を⽬指す。
③最新のルール、メカニクス、プレーコーリングの再確認、情報共有の場とする。

▽ ⽇ 時 令和６年１１⽉９⽇（⼟）・１０⽇（⽇）

▽ 会 場 ９⽇（⼟） ⾼知⼤学 朝倉キャンパス
１０⽇（⽇） ⾼知県⽴岡豊⾼校

▽ 参加チーム ９⽇（⼟） 男⼦︓⾹川⼤、⾼知⼯科、⾼知商業、⾼知⼤
⼥⼦︓⾼知商業、明徳義塾、⾼知⼤

１０⽇（⽇） 英明、済美、倉敷翠松、岡豊

▽ 講 師 JBA公認S級審判員/１級インストラクター 北沢 あや⼦ ⽒
JBA公認S級審判員/１級インストラクター ⼩島 慶⼦ ⽒

▽ 参 加 者 上級審判員やトップリーグで活躍できる審判員を⽬指す 四国ブロック⼥性審判員

・・・テーマ・・・
プライマリーとセカンダリーの理解と実践 〜コール・ザ・オビアス〜

トップリーグを担当するために必要な⼒や求められるもの



▽ 11/6（⽔）オンライン事前研修

「プライマリーとセカンダリーの理解と実践」〜コール・ザ・オビアス〜 講師 北沢 あや⼦ ⽒

トップリーグの映像とファウルログを
事前に共有していただき

受講者が気になったケースなどについて
みんなで意⾒交換したり、ご助⾔いただいたりしました。

＜アンケート抜粋＞

・zoomで今回の講習会で特に意識することを確認できていたため、共通意識をもって臨めたように感じた。

・⽬標が明確だったこととZOOMを⾏い、可視化してイメージがついた状態での講習会だったので実技に取
り組みやすかった。

・事前のオンライン研修で課題をいただいたお陰で、明確なテーマを持って実技講習ではコートに⽴つこと
ができた。



▽ 11/9（⼟）10（⽇） 実技講習（ハーフゲーム １Q・４Q扱い）

＜アンケート抜粋＞

・ゲーム後にはすぐにIRの⽅がミーティングで丁寧に振り返りをしてくださったので、その場で課題に対す
る取り組みがどうだったのかコメントもいただき、⾃分の現状を再確認することができた。

・IRの⽅からたくさんのアドバイスをいただけて、これからの課題もたくさん⾒つかった。

・漠然と「意識」するのではなく、明確な⽬的を持ってレフリーをすることの⼤切さを改めて学ぶことが
できた。

・・・ゲーム終了ごとにIRの⽅と⼀緒に振り返り、次のゲームでトライ︕・・・



▽ 11/9（⼟）映像検証

＜アンケート抜粋＞

・1つのケースの中で考えられることが⾒る場所や⼈によって異な
ることもあり、引き出しを増やすことの⼤切さを実感した。

・講習当⽇にもビデオを使ってそれぞれの考えを共有して、アング
ルが変わると⾒えることが変わってくることを実感した。

・映像検証では細かくグループでも意⾒交換することもできて、さ
らに、笛の⼊れ⽅、プライマリー、セカンダリーについて普段深
く掘り下げられていない部分について考えることができ、本当に
勉強になる時間だった。

・普段トップリーグを担当されている講師の⽅々からアドバイスを
いただけ、また今回参加されている⽅々の様々な意⾒を聞くこと
が出来て良かったです。正解か不正解かではなく、それぞれの意
⾒を聞くことでこんな⾒⽅もあるのだと発⾒することが出来た。

当⽇のゲームを⽤いて
４つのグループに分かれて
ディスカッション。

１つのケースでも
様々な視点や意⾒が出て
学びの多い時間でした。



＜アンケート抜粋＞

・すごくわかりやすくて、県内では聞くことができないお話を聞くことが出来て良かった。

・講義を通してお話しいただいた、審判活動をしていくうえでの⼼構えや⼤切にしておくべきことなども⾮
常に印象的で、⾃分の審判活動について⾒直す良い機会となった。

・講話やみなさんとの会話の中で、トップリーグ審判員を⽬指すための実際
の経験談を聞くことも出来て審判活動に前向きになることも出来た。

・⾊々なことを⾃分の中の知識として増やすことができ⼤変勉強になった。
今後の審判活動に活かしていきたい。

▽ 11/9（⼟）講話

「S級審判員を⽬指している中で感じたこと・伝えたいこと」 本地 聖翔 ⽒ ／ 久保 理恵 ⽒

「トップリーグレフェリーに必要な⼒や求められるもの」 講師 ⼩島 慶⼦ ⽒



講師のお⼆⼈をはじめ、開催県である⾼知県の皆さま、参加チーム関係者の皆さま
様々な⽅のサポートのおかげで、令和６年度四国ブロック⼥性審判講習会を終えることができました。

数年ぶりに２⽇間実施することができ、事前研修、実技講習、映像検証、講話と
本当に内容の濃い、充実した講習会になったと思います。

今後もより良い講習会を実施できるよう、努めてまいります。
ありがとうございました︕

四国ブロック⼥性担当 ⻄理恵


